
学校だより第５号

教育目標 氷見市立南部中学校

「自学、信愛、努力を基本とし、人間らしい生き方を求める生徒を育てる」 令和元年９月６日

校長 扇谷 孝代

８月27日（火）、氷見市立南部中学校の２学期がスタートしました。

始業式では、どの生徒にとっても充実した学期となってほしいと

いう願いをこめて式辞を述べました。全文は下記のとおりです。

NANBU

２学期の始まりに当たって

皆さん、夏休み中は、時を有意義に過ごしてきましたか？

第１学期の終業式で、「ぼーっとしていると、時間は無駄に流れていきますよ。」と言い

ましたが、どうでしたか？

私はと言えば、単発ではありますが、いくつかのことに本気で取り組んできました。そ

の中には、59年間も生きてきて、人生初というものもありました。初めてのことに臨むと

きは、この年齢になっても緊張するものです。しかし、それをやり遂げた経験は、今はあ

る種の自信めいたものとして、自分の中に残っているのを感じています。

さて、夏休みの途中から毎日テレビで放送されていた高校野球。皆さんの中にも夢中で

見ていた人もいるでしょう。負けたチームはいつも大泣きですよね。でも、それを見てい

て、ちょっと考えることがあります。高校球児たちにとって、「甲子園出場」は大きな夢

であると聞いています。ですから、彼らはその場に立ったことで、目標を達成しているわ

けです。それにもかかわらず、やっぱり敗れると泣くんです。

当たり前の事でしょうが、一つの目標をクリアしたからと言って、誰も手を抜いていな

いからでしょう。新たな目標を掲げて、本気で戦ったからこそ涙が出るんでしょう。皆さ

んの中にも、共感できる人が多いのではないかと思います。

でも、この涙に共感できる人は、涙を流した後、妙にさっぱりした気分になるのも理解

できませんか。そして、後には次への目標のようなものが湧いてくる。何かに本気で臨ん

だとき、それが成就した者としなかった者には、直後、歓喜する者と悔し涙を流す者とに

分かれますが、時が経てば同じような達成感を味わうことができるのではないかと私は思

っています。この感覚は、本気で何かに取り組んだ者しか味わえないものなのかもしれま

せん。

人は、一生懸命努力しても報われないことがあります。世の中、全部が全部、自分の思

い通りになるわけではありません。でも、そうした経験は、間違いなく人間を大きくして

くれるものです。立ち上がりさえすれば・・・。

今年の夏、一生懸命戦う高校球児たちを見ながら、私はそんなことを考えていました。

今日から２学期が始まります。この学期も、皆さんが挑むであろう多くの目標があると

思います。

今、それが見えている人、堂々とその目標に向かって努力してください。そして、まだ、

明確には見えていないという人。そういう人こそ、とにかく目の前にあること一つ一つに

本気で取り組んでみてください。そうしているうちに、見えてくるものがあるはずです。

今学期も皆さん一人一人が前を見て、生き生きと学校生活を送ることを祈っています。



栄光の記録
○第47回富山県吹奏楽コンクール 金賞・県代表 ムジカグラート氷見（吹奏楽部）
○第60回北陸吹奏楽コンクール 金賞・北陸代表 ムジカグラート氷見（吹奏楽部）

→ 全国大会出場（10月：青森県）
○第43回氷見市中学生英語スピーチコンテスト 優秀賞 江幡風胡

運動会
９月１日（日）、心配された天候が奇跡的に回復し、予定どおり運動会を開催することができま

した。当日は地域、保護者の皆様方に多数ご来場いただき、ありがとうございました。
本年度のテーマ「輝け！灼熱の南中魂 刻め！青春の軌跡（１ページ）」のもと、生徒たちは本

気で競技に取り組み、主体的に係の仕事を行っていました。中でも３年生は当日だけでなく、練
習中も率先して声を出し、体を動かし、後輩の模範となる動きを心がけるとともに、自らも大い
に楽しもうとしていたように思われました。見ていて、とても爽やかな印象を受けました。

【結果】
マスコットの部
優勝：青団
２位：白団

行動の部
優勝：白団
２位：赤団

応援の部
優勝：赤団
２位：青団

競技の部
優勝：白団

＜白団マスコット＞ ＜青団マスコット＞ ＜赤団マスコット＞ ２位：赤団

＜開会式：選手宣誓＞ ＜オンナの本性＞ ＜日本海、南中ソーラン＞

＜白団の応援＞ ＜青団の応援＞ ＜赤団の応援＞

学校からのお知らせ
○教員の内地留学・出産にかかる休暇について

１年１組担任・生徒指導主事の松本富昭教諭が、９月25日（水）から12月24日（火）まで、
富山大学に研修に行きます。その間、１組担任は嶋正史教諭が、１、２学年、あおぞら学級の
理科は、別の教員が担当します。担当者が決まり次第、お知らせいたします。
また、１年２組担任の森川裕子教諭が、10月23日（水）から産前休暇に入る予定です。２組

担任と１学年、あおぞら学級、そよかぜ学級の数学は、別の教員が担当することになります。
担当者等詳細につきましては後日、改めてお知らせいたします。


